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допандемийного уровня электропотребления. 
В целом по зоне деятельности компании (Свердлов-
ская область, Челябинская область, Пермский край) 
энергопотребление за 11 месяцев 2022 года  состави-
ло почти 58 млрд кВт⋅ч, что немного выше прошло-
годних объемов. За ноябрь прирост по «Россети 
Урал» составил 2,23% в сравнении с прошлогодними 
показателями, по филиалу «Свердловэнерго» — 
4,13%. По Екатеринбургу, напротив, наблюдается 
снижение электропотребления на 1,15%.
G.: В последнее время вопрос надежности и качества 
электроснабжения обсуждается в связке с проблема-
ми динамично развивающихся территорий. В чем его 
суть? 
А.П.: Мы сейчас активно работаем над вопросами 
повышения качества и надежности электроснабже-
ния в динамично развивающихся пригородах Екате-
ринбурга, Челябинска и Перми. Проблема возникла 
не вчера и связана с объективными и достаточно 
глубокими системными причинами. 

Речь идет о серьезно возросшей коммунально-
бытовой нагрузке на существующую электросетевую 
инфраструктуру. Планы развития территорий 
не отражают реального перспективного роста потре-
бления. Не все коттеджные поселки газифицирова-
ны. Заявители данных территорий помимо общих 
коммунально-бытовых нужд активно используют 
существующие мощности и для электроотопления, 
что приводит к перегрузке сети и повреждению ее 
элементов. 

Для обеспечения энергопотребления данных тер-
риторий в 2023–2024 годах планируется реализовать 
комплекс технических мероприятий по основной сети 
35–110 кВ, включая строительство новых центров 
питания, автоматизацию существующей и строящейся 
сети для обеспечения дополнительной надежности.  

Также на открытое обсуждение будут выноситься 
вопросы синхронизации планов развития территорий 
и электросетевой инфраструктуры. Это и более плот-
ный диалог с муниципалитетами в части выделения 
земель под новую застройку, так как нам важно син-
хронизировать планы и с их газификацией. И исчер-
пывающее консультирование клиентов при подаче 
заявки на техприсоединение. И в целом более при-
стальный контроль за энергопотреблением в рамках 
заявляемых величин. 
G.: Насколько актуальна сегодня тема со строитель-
ством электрозарядных станций (ЭЗС)? 
А.П.: Работа по развитию зарядной инфраструктуры 
ведется в рамках реализации профильной програм-
мы. В ее рамках до конца года в Свердловской обла-
сти будут установлены пять ЭЗС. Две из них были 
установлены в ноябре в Екатеринбурге — около ТРЦ 
«Алатырь» и на улице Бориса Ельцина. Еще три 
зарядные станции появится на трассах Пермь—Ека-
теринбург, Екатеринбург—Тюмень и Екатеринбург—
Нижний Тагил—Серов.

Мы смотрим, изучаем рынок, и новые проекты 
зависят от скорости развития рынка. В настоящее 
время наблюдается устойчивая динамика роста 
электромобилей, но их объем относительно класси-
ческих автомобилей незначителен. В 2023 году пла-
нируется установка еще семи новых ЭЗС. В итоге на 
территории Свердловской и Челябинской областей 
будут функционировать 14 зарядных станций, еще 
восемь — в Пермской крае. Всего на территории 
ответственности компании будут функционировать 
36 ЭЗС при том, что количество зарегистрированных 
электромобилей едва превышает 460 штук. 

В существующих условиях энергетики должны 
находить баланс между реализацией перспективных 
проектов и выполнением ключевой задачи по обеспе-

чению надежности электроснабжения. Поэтому при 
обсуждении планов развития вне программы, в пер-
вую очередь будет оцениваться наличие финансовых 
средств. Рост объемов зарядной инфраструктуры 
будет зависеть от развития рынка, появления офици-
альных дилерских центров по продаже электромоби-
лей и динамики количества владельцев электрокаров. 
G.: Как складывается ситуация с долгами предпри-
ятий перед «Россети Урал»? 
А.П.: В целом мы не испытываем напряжения со 
стороны гарантирующих поставщиков, у нас выстро-
ен диалог, платежи идут почти вовремя. С момента 
ухода с рынка недобросовестных гарантирующих 
поставщиков, в том числе из группы МРСЭН, заметна 
тенденция к стабилизации ситуации в расчетах за 
услуги по передаче электроэнергии. 

Есть рабочая дебиторская задолженность, но она 
в рамках допустимой. Фактическая дебиторская 
задолженность на конец года составляет чуть более 
6,1 млрд руб., из которых около 5 млрд руб. — это 
средства, взыскиваемые в рамках дел о банкротстве 
гарантирующих поставщиков, которые были лишены 
статуса. Их мы планируем получить в рамках дел 
о банкротстве ПАО «Челябэнергосбыт», АО «Роском-
мунэнерго» и ООО «АЭС-Инвест». Также идет плано-
мерная работа с арбитражными управляющими по 
оспариванию сделок должников и привлечению кон-
тролирующих лиц к субсидиарной ответственности. 
Уже получено порядка 300 млн руб. Работа продол-
жается, но это довольно трудозатратный процесс, 
растянутый по времени.   

Среди предприятий ключевыми должниками 
являются Высокогорский горно-обогатительный ком-
бинат (ВГОК) и компания «Мечел-Энерго» (действу-
ет в интересах ПАО «Челябинский металлургический 
комбинат»). Часть задолженности приходится урегу-

лировать в судебном порядке. ВГОК предоставлены 
гарантии по объемам и срокам оплаты задолженно-
сти. За прошедший период 2022 года просроченная 
дебиторская задолженность снизилась на 600 млн 
руб.
G.: Какие проекты запланированы на следующий 
год?
А.П.: Будут пересмотрены и изменены подходы 
к работе клиентского блока. Расширены и автомати-
зированы механизмы обратной связи и скорость 
реагирования на инциденты. Уже реализуется 
модуль адресного информирования клиентов о пла-
новых отключениях, связанных с проведением 
ремонтных работ. Кроме того, мы продолжим оказы-
вать полное содействие развитию жилищного строи-
тельства в рамках техприсоединения. В 2023 году 
планируется подключить более 200 объектов в реги-
онах присутствия, это более 2,2 млн кв. м жилья. 
Ожидается, что по итогам текущего года этот показа-
тель будет на уровне 1,8 млн кв. м.

В 2023 году планируется завершить реконструк-
цию подстанции «Шпагатная» в Сысертском город-
ском округе, техперевооружение подстанции 
«Михайловская» на юго-западе региона, которая 
обеспечивает электроснабжение ряда промышлен-
ных объектов, а также строительство сетевой инфра-
структуры для электроснабжения крупного транспор-
тно-логистического терминала в Екатеринбурге.
G.: В день выхода Guide «Итоги года», 22 декабря, 
будет отмечаться День энергетика. Что хотели бы 
пожелать коллегам в преддверии профессионально-
го праздника?
А.П.: Желаю достигать намеченных целей, ярких 
побед, безаварийной работы и только благополучия. 
Больше поводов для профессиональной гордости за 
дело, которые мы вместе выполняем.   

В 2022 ГОДУ ЗАТРАТЫ НА ПРОГРАММУ ОБСЛУЖИВАНИЯ И РЕМОНТА ПРЕВЫСИЛИ 5,1 МЛРД РУБЛЕЙ
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